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Станет чище 
и светлее
Традиционно с наступлением 
весны в нашей области 
проводится природоохранная 
акция «Дни защиты от 
экологической опасности». 
Чистота и порядок в городах и селах, 

на улицах, в парках, во дворах, охрана 
природы и окружающей среды стано-
вятся повседневной заботой не только 
коммунальных служб, но и самих жите-
лей.

Один из вопросов, рассматривае-
мых на недавнем совещании, прове-
денном главой района С.Я. Яценко, ка-
сался благоустройства населенных 
пунктов Знаменского сельского посе-
ления.

Глава поселения Г.И. Мирзоев сооб-
щил, что планируется провести допол-
нительное освещение улиц районного 
центра и деревни Городище, ямочный 
ремонт дорог, рекон струкцию районно-
го парка. Намечено каждую пятницу 
проводить санитарные дни по уборке 
территорий возле зданий учреждений и 
организаций.

«Добрые сердца»
В рамках благотворительной акции 
«Добрые сердца» 18 апреля в 
районе пройдет благотворительный 
марафон. Любой желающий может 
внести денежные средства для 
пополнения фонда поддержки 
населения.
Милосердие свойственно русскому 

народу, и можно надеяться, что знамен-
цы примут самое активное участие в ока-
зании помощи тем, кто в ней нуждается. 
В этом никто не сомневается.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

Смотр-конкурс проходил в рамках 
подготовки к празднованию 65-летия 
освобождения Орловщины от немецко-
фашистских захватчиков. Участниками 
смотра стали самодеятельные коллек-
тивы сотрудников отделов внутренних 
дел по Дмитровскому, Кромскому, Шаб-
лыкинскому, Троснянскому, Сосковско-
му районам.

Председателем жюри конкурса 
была начальник культурного центра от-

дела культуры УВД по Орловской обла-
сти А.А. Андрюсова. Также в состав 
жюри входили работники культурного 
центра В.И. Бутырин, Н.М. Шумакова, 
В.М. Конов, директор Дмитровской 
школы искусств Т.Р. Кривобороденко, 
преподаватель музыки дмитровской 
школы № 1 М.В. Чеботарева. В испол-
нении хора сотрудников милиции 
Дмитровского района прозвучали пес-
ни «Не плачь, девчонка», «Марш-вос-

поминание» и др. На сцене выступили 
и дети милиционеров. Мальчишки спе-
ли «Последний бой», а девочки испол-
нили танец «Самоволочка».

Гостями смотра-конкурса стала 
дмитровская вокально-инструменталь-
ная группа «Второй рубеж». Патриоти-
ческие песни в исполнении их автора 
Николая Прохорова, как всегда, воспри-
нимались зрителями очень эмоцио-
нально.

Итоги конкурса будут подведены в 
ближайшее время. 

Наталья ЗАРУБИНА.

Заслуженный механизатор
Николаю Ильичу Ткачёву на днях указом Президента 
России присвоено высокое звание заслуженного 
механизатора сельского хозяйства Российской 
Федерации. Звание присвоено за многолетний 
добросовестный труд.
Сейчас Николай Ильич работает механизатором первого 

производственного отделения сельхозпредприятия «Колп-
нянское». Его трактор МТЗ-1221 не знает простоев, всегда 
безотказен в работе. Производственные показатели у Ткачё-
ва отменные.

А всё потому, что жизнь Николая Ильича неразрывно свя-
зана с землёй, с сельским хозяйством. Долгое время он ра-
ботал в бывшем колхозе «Россия» простым механизатором, 
затем руководил тракторной бригадой, был выдвинут на 

должность начальника производственного участка. И везде 
оказывался на высоте.

Главный инженер Госсельхозтехнадзора В.В. Волжин, в то 
время руководивший хозяйством, сказал: «Ткачёв — механи-
затор от Бога. Какую работу ему, бывало, ни поручишь, всё 
выполнит быстро и качественно, можно даже не проверять. 
Досконально знал все поля в округе».

Но, как показывает нынешний момент, рано говорить о ме-
ханизаторе в прошедшем времени. Эпоха сменилась, хозяй-
ство перестало существовать, однако умелые руки мастера 
пригодились во вновь созданном сельхозпредприятии, рабо-
тающем совершенно на иных, современных принципах хо-
зяйствования. Повысились требования и ответственность, но 
Ткачёв по-прежнему в передовиках, в числе самых надёжных 
работников, о чём и говорит нынешнее звание заслуженного 
механизатора, присвоенное на самом высоком уровне.

Н. ИВАНОВ. 

В номинации «Эстрадное пение», в 
которой участвовали 27 конкурсантов 
из семи районов, болховчане завоевали 
второе и третье места. Кстати, первое 
место в  номинации в этот раз не при-
суждено никому. 

Среди лауреатов заслуженно оказа-
лась и самая юная участница конкурса 
шестилетняя Полина Семенова, пора-
зившая зрителей и жюри не только чи-

стым и красивым голосом, но и почти 
профессиональным умением держать-
ся на сцене. 

В средней возрастной группе отличил-
ся Бека Химшиашвили, с успехом испол-
нивший и классическое произведение 
«Амадеус», и шуточную песенку «Станция 
слонов». На бис зрители встречали и вы-
ступления Ани Заварыкиной, Ольги По-
копцевой и Марины Горбуновой.

Не только как вокалистка, но и как ав-
тор стихов и музыки к своим песням 
была отмечена Ольга Золотарева.

Второе место завоевали в областном 
конкурсе участники вокального ансамб-
ля «Новый день», подарившие зрителям 
сразу три песни.

Всех конкурсантов готовила к вы-
ступлению преподаватель школы ис-
кусств Лариса Николаевна Иванова. 
Она же помогла ребятам и подобрать 
соответствующий репертуар. Юные 
болховские артисты намерены и 
впредь быть лучшими на областной 
сцене.

Соб. инф.

Ямские новости
И в болховской глубинке «соцкультбыт не забыт». 
Еще в два населенных пункта Ямского сельского поселе-

ния — Верхнюю Монастырскую слободу и Ямские Выселки — 
придет в нынешнем году природный газ: здесь  начато строи-
тельство газопровода протяженностью около двух километ-
ров. Многие местные жители, решившие провести в свои 
дома и квартиры «голубое топливо», уже заказали проекты 
газификации. Еще к трем домам газ будет подключен в селе 
Кривчее. Специалисты Болховского газового участка присту-
пили к монтажу в них разводящей сети.  

Решена проблема с восстановлением водоснабжения в 
поселке Успенский. После серьезной поломки насоса на 
местной водонапорной башне потребовалась его замена, а 
средств на это у сельской администрации не хватало. К до-

левому участию в приобретении нового оборудования при-
гласили население, и многие жители поселка восприняли 
это с пониманием. Теперь скважину обслуживает новый на-
сос, заменены и электрические пускатели, реконструирова-
на линия электропередачи. В администрации поселения 
уверены, что теперь проблем с водоснабжением будет за-
метно меньше.

Активно включился в общероссийский экологический 
двухмесячник коллектив Кривчевской основной школы. Уча-
щиеся вместе с педагогами уже убрали всю внутришкольную 
территорию и теперь наводят санитарный порядок вокруг 
учебного заведения. Затем отряды экологического десанта 
пройдут по всему селу. Особое внимание будет уделено во-
инскому захоронению, где планируется высадить саженцы 
елей.

Соб. инф.

В руках воспитателя — 
будущее России
Районное управление образования подвело итоги 
конкурса «Воспитатель года-2008», который 
проводился среди воспитателей детских садов. 
Конкурс прошел под девизом «В руках воспитателя — бу-

дущее России». На первом этапе педагоги должны были на-
писать творческие сочинения на тему «Детский сад и обще-
ство». Далее оценочная комиссия рассматривала видеома-
териалы педагогической работы с детьми, их методические 
разработки. Также учитывались опыт профессиональной 
деятельности и оценка работы педагогов со стороны роди-
телей.

В следующем туре претенденты на победу проводили прак-
тическое занятие с детьми из других образовательных учреж-
дений по заданной теме, а также досуговое мероприятие.

В конкурсе приняли участие воспитатели начальной шко-

лы — детсада д. Барково, Орловской и Сахзаводской сред-
них школ и детсада № 3 п. Совхозный.

Победителем конкурса стала воспитатель дошкольных 
групп Сахзаводской школы О.И. Самофалова. Второе место 
заняла воспитатель Орловской средней школы (дошкольные 
группы) Г.Н. Редингер. Третье место поделили воспитатели 
Е.В. Сергеева и И.Н. Бакурова (детский сад № 3 п. Совхозный 
и начальная школа — детский сад д. Барково).

Презентация книги 
ливенского писателя
В библиотеке Ливенского филиала ОрелГТУ 
состоялась презентация книги писателя 
В.В. Полякова «Ливенцы. Замечательные имена».
Час литературного общения проходил в рамках недели на-

уки. Вышедшее издание на расширенном заседании район-
ного краеведческого клуба «Родник» обсудили студенты и 
преподаватели вуза.

Соб. инф.

Абсолютный чемпион 
по боксу — родом из Ливен
Ливенские боксеры заняли призовые места на 
чемпионате области, который проходил в п. Кромы.
По информации районной газеты «Ливенская провинция», 

в соревнованиях приняли участие около ста шестидесяти 
спортсменов со всей области, а также гости из Липецка. 
Ливны представили более тридцати воспитанников местной 
школы бокса. Первоначально на участие в соревнованиях по-
дали заявки более шестидесяти человек, но строгий отбор на 
предварительном этапе отсеял половину претендентов. 

Всего в финал соревнований вышли восемнадцать спорт-
сменов. В итоге десять воспитанников ливенской школы бок-
са заняли третьи места.  Победу одержали Г. Гаджиев, О. Крю-
ков, а А. Орабинский одержал победу сразу в двух категори-
ях. В четвертый раз подряд абсолютным чемпионом области 
стал А. Булатников.

Каникулы с книгой
За время школьных каникул работники городского 
Дома детского творчества подготовили и провели 
для детей комплекс познавательных мероприятий.
Состоялась встреча школьников с ветеранами  под назва-

нием «По волнам памяти». Также дети приняли участие в иг-
ровой программе «В поисках волшебного ключа», в литера-
турно-музыкальной композиции.

Более тридцати учащихся школ № 4 и № 6 собрались на 
праздник чтения «Королева Книга», организованный педа-
гогом местной школы журналистов Н.Л. Тереховой. Дет-
ский праздник прошел в игровой форме: всех собравших-
ся пригласили принять участие в путешествии по Книжно-
му царству в сопровождении волшебных персонажей — 
королевы Книги и Бабы Яги. Сказочные герои рассказали 
детям историю появления первых книг и создания библи-
отек. 

Соб. инф.

Недавно ученики 11-го «Б» класса 
встречались с участником Великой Оте-
чественной войны Сергеем Григорьеви-
чем Патиохой и Сергеем Николаевичем 
Шаманиным, который служил в Чечен-
ской Республике.

Сергей Григорьевич Патиоха расска-
зал о своей фронтовой юности, дал на-
каз молодым людям помнить о подвиге, 

который совершили их деды и праде-
ды.

Сергей Николаевич Шаманин поде-
лился воспоминаниями о своей службе 
в Чечне, ответил на вопросы учащихся и 
пожелал ребятам  стать настоящими за-
щитниками Отечества, достойно отслу-
жить в армии.

Одиннадцатиклассники исполнили 

для почетных гостей песни военных лет, 
читали стихи.

Ученики подарили гостям цветы и су-
вениры, а затем все вместе посетили 
школьный музей.

Встречи с участниками Великой Оте-
чественной войны и теми, кто воевал в 
горячих точках, имеют огромное значе-
ние. Молодые люди понимают, кому они 
обязаны мирным небом над головой. А 
те, кто прошел через горнило испытаний, 
видят в завтрашних защитниках Отечест-
ва достойных продолжателей славных 
традиций российского воинства.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

Солисты-победители
Призерами пятого открытого областного конкурса солистов и вокальных 
ансамблей «Я люблю тебя, Россия», проходившего в Орле, стали 
участники детского ансамбля «Радость» и вокальной группы «Новый 
день» — воспитанники Болховской школы искусств.

На сцене — милиционеры
В центре культуры города Дмитровска состоялся зональный смотр 
коллективов художественной самодеятельности сотрудников МВД. 

Незабываемая встреча
В Глазуновской средней школе ведется большая работа по военно-
патриотическому воспитанию подрастающего поколения. Ученики 
проводят экскурсии в зале Боевой славы, школьном музее, оформляют 
альбомы и стенды на военно-патриотическую тему.

Проведение весеннего экологичес-
кого двухмесячника стало в районе доб-
рой традицией. В этом году корсаков-
цам предстоит изрядно потрудиться: в 
санитарной очистке нуждаются улицы и 
скверы, газоны, берега рек, водоохран-
ные зоны. Необходимо привести в над-
лежащее состояние фасады зданий, 
мемориальные комплексы и памятные 
места, дороги, проезды и тротуары, уб-

рать стихийные свалки в райцентре и 
сельских поселениях.

Продолжится и начатая в прошлом 
году работа по озеленению населенных 
пунктов. Предполагается, что в ходе 
экологического двухмесячника каждый 
житель района посадит как минимум 
одно молодое деревце. В садах, лесах, 
скверах и зеленых зонах будут установ-
лены птичьи домики и кормушки.

Администрация Корсаковского рай-
она обратилась к жителям с призывом 
включиться в работу по организации и 
проведению столь важного мероприя-
тия. А 19 апреля в районе, как и по всей 
области, пройдет экологический суббот-
ник, в котором примут участие трудовые 
коллективы предприятий и организаций 
Корсаковского района, учащиеся район-
ных школ, пенсионеры и все, кто готов 
внести посильный вклад в общее дело 
по оздоровлению окружающей среды и 
наведению образцового порядка в ме-
стах проживания, труда и отдыха.

Татьяна ФИЛЕВА.

Время наводить порядок
Два месяца — в апреле и мае — жители Корсаковского района будут 
благоустраивать, озеленять и приводить в порядок  территории 
районного центра, поселков и деревень. В этот раз конкурсантов было чет-

веро: Н.И. Березко — учитель началь-
ных классов Оревской средней школы, 
О.В. Сазонова — учитель английского 
языка Краснозоренской средней шко-
лы, Н.А. Чернышова — учитель экономи-
ки Краснозоренской средней школы, и 
О.А. Чекулаева — учитель Верхнелю-
бовшенской основной школы.

Вначале участницы представили в 
письменном виде свои материалы 

для оценки степени владения науч-
но-методической проблематикой на 
современном уровне. Затем показа-
ли открытые уроки, которые позволи-
ли выявить педагогическое мастер-
ство. В завершающем туре каждая из 
участниц конкурса постаралась про-
явить себя яркой, самобытной лично-
стью.

Подводя итоги конкурса, начальник 
отдела общего и профессионального 

образования района Ирина Викторовна 
Сальникова сказала: «Этот конкурс пе-
решел границы профессионального. Он 
привлек к себе внимание не только учи-
телей, но и учащихся, их родителей, об-
щественность. Это своеобразный 
фейерверк идей, талантов, засиявших 
яркими звездочками. И пока есть такие 
учителя, живет и будет развиваться рос-
сийское образование».

Победителем конкурса стала Ната-
лья Анатольевна Чернышова, учитель 
экономики Краснозоренской средней 
школы.

Галина ЕРМОЛОВА.

Фейерверк идей
Недавно на базе Краснозоренской средней школы прошел ежегодный 
районный конкурс «Учитель года».

О противопожарной 
безопасности
В администрации района состоялось расширенное 
заседание комиссии по чрезвычайным ситуациям, 
на котором был рассмотрен вопрос 
противопожарной безопасности в связи с 
наступлением пожароопасного периода. С 
информацией выступил начальник отделения ГПН по 
Кромскому району А.В. Антонов.
Он отметил, что в рамках проведения месячника противо-

пожарной безопасности сотрудниками отделения ГПН про-
верено более 1200 домовладений, свыше 380 квартир, про-
ведено 100 сходов граждан, проинструктировано порядка 
5600 человек.

Он подчеркнул, что особенно напряжённой бывает обста-
новка в весенний период, когда повсеместно начинают сжи-

гать сухую траву, мусор. В эти дни порой регистрируется по 
нескольку возгораний сразу, пожарным подразделениям 
приходится работать в экстремальном режиме. Лишь сов-
местные усилия всех заинтересованных структур могут пре-
дотвратить такие ситуации весной нынешнего года.

Затем выступил начальник Кромского ВДПО А. Лежепеков. 
Его информацию о плачевном состоянии дымоходов, вытяжек в 
многоквартирных домах и частном секторе подтвердили главы 
сельских поселений Л.В. Булгаков, М.Н. Черных, а также руково-
дитель треста «Кромымежрайгаз» В.Ф. Татаренков. По их сло-
вам, неисправность дымоходов, вытяжек — проблема общая.

А вот в учреждениях образования решения требует вопрос 
установки противопожарной сигнализации. На эти цели тре-
буется порядка 2,5 млн. рублей. Изыскать их непросто. Пока 
же в школах, детсадах проводятся тренировки по эвакуации 
детей из зданий в случае возникновения пожара или любой 
другой чрезвычайной ситуации.

Светлана НАШИВАНКО.

«Теремку» — 30 лет!
В этом году детский сад «Теремок» отметил 30-летие 
со дня открытия. 
Детский сад — это сплоченный коллектив, все работники 

которого, от дворника до воспитателя, слаженно трудятся 
ради воспитания здоровых, развитых детей.

В этом смысле кухня играет не последнюю роль. Здесь го-
ворят, что полон силенок только сытый ребенок. Одного уме-
ния накормить вкусно недостаточно. Нужно, чтобы меню 
было разнообразным, полезным, рациональным. С этой за-
дачей повар детского сада «Теремок»  Марина Борисовна 
Чижкова справляется замечательно.

— Марина Борисовна  в нашем коллективе человек новый, 
— говорит заведующая Г.Д. Киселева. — Без особого труда 
влилась в него. Знает свое дело отлично: прекрасно готовит, 
печет. Активный участник художественной самодеятельно-
сти, детских утренников…

На кухне трудится и старейший работник детсада — Гали-
на Иосифовна Токарева. Она работает здесь с открытия «Те-
ремка». Скромность, порядочность и трудолюбие — черты, 
украшающие Галину Иосифовну.

Успех верховских 
волейболисток
Недавно в Орле проходило открытое первенство 
Орловской области по волейболу среди девушек 
1993—1994 годов рождения.
Волейбольная команда школы №1 п. Верховье заняла в 

этом состязании почетное второе место.  Лучшим игроком 
первенства признана  Юлия Токарева, а лучшим пасующим — 
Татьяна Сараева из  команды верховской школы. Это боль-
шой успех.

Наталья ШАХОВА.

Предприятием высокой культуры 
производства в этой компании  считает-
ся хлебная база. Она стала  победите-
лем смотра-конкурса на лучшее состоя-
ние условий и охраны труда в 2007 году. 

— Предприятие без остановки рабо-
тает круглый год, — рассказал  инженер 
по промышленной безопасности и ох-
ране труда хлебной базы Н.Г. Долгих. 

Образцовый порядок на территории 
базы, на рабочих местах — все они ат-

тестованы. Все без исключения руково-
дители, специалисты и работники пред-
приятия прошли обучение и проверку 
знаний требований охраны труда.

В минувшем году на мероприятия по 
охране труда в расчете на каждого ра-
ботника израсходовано по 992 рубля. 
Это больше, чем годом ранее.

Виктор КРИВЦОВ.
На снимке: начальник смены 

А.Н. Миронов (в центре) перед нача-

лом работы инструктирует аппарат-
чицу А.В. Жиронкину и оператора 
Е.Д. Синицыну.

Фото автора.

Сев яровых зерновых и однолетних 
трав проведен на 13500 гектарах, что 
составляет 58% к плану. Ежедневно 
земледельцы района засевают более 
двух тысяч гектаров. Параллельно с се-
вом ведутся культивация, боронование 
озимых, подготовка почвы под сев, вно-
сятся удобрения под сев сахарной свек-
лы.

Близки к завершению сева зерновых 
отделения «Березовское», «Залегощен-
ское» филиала «Залегощенский», АОЗТ 
«Победа», ЗАО «Ломовское», отделения 

«Победное», «Моховская МТС» филиала 
«Моховской».

Земледельцы ООО «Агрофирма «Орел» 
ведут сев ранних зерновых. Более 70% из 
запланированных 3110 гектаров уже засе-
яно пивоваренным ячменем.

Земледельцы района полны решимо-
сти в ближайшее время полностью за-
вершить сев ранних зерновых культур на 
всех 23200 гектарах. В середине второй 
декады апреля планируется приступить 
к севу сахарной свеклы.

Валентина СПЕРАНСКАЯ.

На полях кипит работа
В районе полным ходом идут весенние полевые работы. 

Работа без опасности
Обеспечение безопасных, комфортных условий труда на производстве — 
одна из важнейших задач работодателя. Отрадно, что этому в ЗАО «АПК 
«Юность» уделяют особое внимание. 
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Мир начинается с книги
Сотрудники Новосильской детской библиотеки 
не без удовольствия отмечают, что в последнее 
время число юных книгочеев значительно возросло. 
Главная цель, которую преследуют в своей работе биб-

лиотекари В.Н. Малахова и Л.В. Лобанова, состоит в том, 
чтобы заинтересовать ребенка книгой, которая оставит яр-
кое впечатление и побудит его стать постоянным читате-
лем.

Для этого в детской библиотеке делается все возможное. 
Проводятся различные викторины, конкурсы, игры-путеше-
ствия, театральные представления. Маленькие читатели ак-
тивно участвуют в областных конкурсах на знание детской 
литературы. 

Работа библиотекарей оценена по достоинству. В 2007 
году коллектив Новосильской центральной детской библио-
теки был награжден дипломом  III степени областного про-
фессионального библиотечного конкурса на лучшие методи-

ческое и библиографическое пособия по продвижению книги 
и чтения среди детей и подростков.

Стань шефом
В Новосильском районе завершилась акция «Стань 
шефом». В рамках акции так называемые 
общественные воспитатели проводили 
профилактическую работу по пресечению 
правонарушений среди подростков.
В качестве шефов выступили сотрудники районной и 

сельских администраций, директора школ, сотрудники инс-
пекции по делам несовершеннолетних, священнослужители. 

В результате этой большой работы за три месяца текуще-
го года количество преступлений, совершенных несовер-
шеннолетними, существенно снизилось. 

Воодушевившись результатами профилактической рабо-
ты, общественные воспитатели разрабатывают ряд меро-
приятий, которые помогут свести количество подростковых 
преступлений к минимуму.

Соб. инф.

Юбилей 
ансамбля
Десятилетие самодеятельного 
вокального ансамбля «Старушки-
веселушки» отмечалось недавно 
в Дубоворощинском СДК. 
Поздравить творческий коллектив 

пришли представители районной адми-
нистрации и сельского поселения, мест-
ные жители. Зал был полон. В теплой, 
дружеской обстановке участники ан-
самбля вспоминали свои первые вы-
ступления, исполняли песни, полюбив-
шиеся поклонникам ансамбля. 

Творческий коллектив, который не 
раз заявлял о себе на различных конкур-
сах, поздравил директор ДК Л.И. Бабич. 

Он произнес много теплых слов в ад-
рес руководителя ансамбля Геннадия 
Меркулова, а также солисток Г.М. Ан-
тоновой, А.А. Гапоновой и В.Ф. Гапоно-
вой. 

Всё для удобства 
селян
В селе Клейменове Орловского 
района работает всего одна 
торговая точка — магазин 
районного потребительского 
общества «Единство». Однако 
широкий ассортимент продукции, 
представленной на его 
прилавках, позволяет полностью 
удовлетворить покупательский 
спрос.

В магазин идут за покупками не толь-
ко местные жители, но и селяне из 
окрест ных населенных пунктов. В про-
даже имеются хлебобулочные и конди-
терские изделия, молочные и мясные 
продукты,фрукты, овощи, свежая рыба. 
Важно отметить, что большая часть про-
дуктов поставляется с орловских пере-
рабатывающих предприятий.

Есть в магазине и промышленные то-
вары. Кроме того, по заказам селян 
сюда завозятся строительные материа-
лы и корм для сельскохозяйственных 
животных. 

Из месяца в месяц облик магазина 
преображается. В прошлом году здесь 
был сделан капитальный ремонт, подве-
дена вода, а в ближайшее время  мага-
зин будет газифицирован.

Юлия ГЕРДТ.

Собрались делегаты более чем из 30 
ветеранских организаций. На конфе-
ренции обсуждались наиболее жизнен-
но важные вопросы, которые волнуют 
ветеранов. Это медицинское, торговое,  
транспортное обслуживание, проблемы 
жилищно-коммунального хозяйства. 
Ветеранские организации проводят 
большую работу по взаимодействию с 
предприятиями, организациями, орга-
нами местного самоуправления. Напри-
мер, благодаря активным действиям 
ветеранов удалось организовать работу 
медицинского пункта в деревне Кости-

но, решить вопросы водоснабжения в 
некоторых удаленных населенных пунк-
тах, вопросы по спиливанию старых и 
опасных деревьев.

Ветеранские организации принима-
ли серьезное  участие в подготовке всех 
прошедших выборов, проявляя актив-
ную гражданскую позицию. Ветераны 
уделяют внимание патриотическому и 
нравственному воспитанию молодежи, 
встречаясь со школьниками и делясь с 
ними военными воспоминаниями. В Ма-
лоархангельске действует хор ветера-
нов (руководитель И.И. Егорова), кото-

рый участвует во многих культурно-мас-
совых мероприятиях.

— Ветеранская организация — одна 
из самых дееспособных, активных, бое-
вых  среди всех общественных органи-
заций района, — говорит заместитель 
главы района Ю.А. Маслов. — Все пред-
ложения и замечания ветеранов тща-
тельно изучаются и являются для адми-
нистрации своеобразной программой к 
выполнению.

На конференции были выбраны прези-
диум районного совета ветеранов и но-
вый председатель. Им стала  Раиса Ива-
новна Дорогова, которая является почет-
ным гражданином Малоархангельска, ве-
дет большую общественную работу и 
пользуется авторитетом среди сельчан.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Первыми к ним приступили земле-
дельцы сельхозпредприятия с ограни-
ченной ответственностью «Технолидер». 
В «Дружбе» на площади 60 гектаров под-
кормлена озимая пшеница, на площади 
100 гектаров получили минеральные 
удобрения многолетние травы. «Техно-
лидер» начал весенние полевые работы 
с подкормки озимой пшеницы, а попут-
но было посеяно 20 гектаров клевера.

— На сегодняшний день в распоря-
жении сельхозпредприятий имеется бо-

лее одной тысячи тонн минеральных 
удобрений, фермерами закуплено 500 
тонн, — говорит начальник отдела рас-
тениеводства районного сельхозуправ-
ления Е.И. Василькова. — Хочу отме-
тить, что необходимый запас туков со-
здан в закрытом акционерном общест-
ве «Сосковское», обществе с ограни-
ченной ответственностью «Кирово», об-
ществе с ограниченной ответствен-
ностью «Суворовское» и ряде других 
сельхозпредприятий. Такое количество 

удобрений позволит начать полевые ра-
боты в оптимальные сроки, что для лю-
бого земледельца очень важно.

Несмотря на постоянный рост цен на 
минеральные удобрения, большинство 
сельхозпредприятий сами изыскали 
средства на их закупку. В ряде случаев 
свое веское слово сказали инвесторы, 
так что без минеральных удобрений 
сос ковские земледельцы не остались. 
Впрочем, есть у них и высокого качества 
семена, поэтому они вправе рассчиты-
вать на высокую урожайность сельско-
хозяйственных культур.

С. СЕВЕРНЫЙ.

Говорящие названия улиц
Улицы поселка Бунинский впервые за всю его 
историю обрели названия: Центральная, Школьная... 
Проблемой безымянных улиц и частных домов, 
на которых отсутствовала нумерация, озаботился 
не так давно заступивший на пост заместителя главы 
Архангельского сельского поселения Василий 
Юрьевич Гуменюк. 
Будущие названия улиц поселка, в котором проживают бо-

лее 430 человек, Гуменюк обсуждал вместе с односельчана-
ми. Жители отнеслись к этой идее с большим энтузиазмом и 
интересом. В результате совместного «творчества» появи-
лись улицы с говорящими названиями: Заречная, располо-
женная за рекой, Торговая, где находятся магазины райпо и 
частного предпринимателя, и даже Колодезная (говорят, ког-
да-то здесь было пять колодцев с чистейшей и очень вкусной 
водой).

Местные жители даже поспорили насчет  названия одной 
из красивейших и самых зеленых улиц поселка. Ее предлага-
лось назвать или Садовой, или Соловьиной рощей. И все же 
большинство жителей поселка предпочли Садовую. Назва-
ния улиц утверждены постановлением главы Архангельского 
сельского поселения.

Соб. инф.

Земледельцы начали сев
По данным райсельхозуправления, в районе уже 
посеяно несколько сотен гектаров яровых культур. 
Первыми приступили к весенней посевной земледельцы 

сельхозпредприятий «Русь», «Луначары», «Урицкая МТС», 
«Планета». Существенно обновлен машинно-тракторный 
парк хозяйств, поэтому сельские труженики надеются завер-
шить сев без каких-либо проблем, в оптимальные сроки.

Елена ГУСЕВА.

Все на борьбу 
с наркотиками!
В Мценске действует антинаркотическая комиссия 
под председательством заместителя главы города 
по социальным вопросам И.Н. Глаголевой. 
25 марта 2008 года на заседании комиссии шла речь о ре-

зультатах реализации Мценским межрайонным отделом Феде-
ральной службы по контролю за оборотом наркотиков город-
ской целевой программы «Комплексные меры противодейст-
вия злоупотреблению наркотиками и их незаконному обороту 
на 2005—2009 годы». В рамках этой программы ведется  актив-
ная профилактическая работа правоохранительными органа-
ми, а также медико-социальными и учебными учреждениями.

«Орёл-2008»
Под таким названием в Мценске прошел открытый 
областной конкурс юных исполнителей на духовых и 
ударных инструментах.  Кроме мценских школьников 
в нем приняли участие одаренные дети из Тульской, 
Курской, Орловской областей.
Мценская школа искусств представляла учащихся в трех 

возрастных группах. В программу каждого из участников 
входило исполнение двух  произведений: классического и 
джазового плана. Несмотря на довольно серьезных сопер-
ников, мценские ребята Анастасия Косенкова и Дмитрий 
Строков отстояли честь родного города, получив третье 
место.

Соб. инф.

Средства на улучшение материаль-
но-технической базы были выделены 
из районного бюджета, серьезную 
поддержку оказал губернатор области 
Е.С. Строев. Дня, когда Отрадинская 
больница будет приведена в надлежа-
щее состояние, с нетерпением ждали 
четыре поселка с семитысячным насе-
лением. Приятный сюрприз получил так-
же медперсонал пункта скорой помощи, 
который работает при больнице: глава 

района И.А. Грачев передал ключи от  
нового автомобиля скорой помощи глав-
ному врачу медучреждения Ю.Е. Тишки-
ну.

До последнего времени пост ско-
рой помощи был здесь укомплекто-
ван одним автомобилем, что явно 
недостаточно, так как на круглосу-
точном обслуживании поста нахо-
дятся четыре крупных сельских по-
селения — Башкатовское, Воин-

ское, Протасовское и Отрадинское. 
На импровизированном митинге 

Иван Александрович Грачев выразил 
надежду, что теперь скорая медицин-
ская помощь будет оказываться дейст-
вительно быстро и квалифицированно. 
Спецавтомобиль укомплектован всем 
необходимым оборудованием, а пост 
скорой помощи — подготовленными 
кадрами. Здесь работают пять фельд-
шеров, прошедших специальную про-
фессиональную подготовку, и трое во-
дителей. В любое время дня и ночи они 
готовы прийти на помощь.

Елена КУЛЬПИНА.

Летний отдых детей
На очередном совещании при главе районной 
администрации был рассмотрен вопрос, 
касающийся организации летнего отдыха детей 
и подростков.
Заместитель главы администрации Свердловского рай-

она Ю.Г. Ефремов рассказал, что этим летом в оздоровитель-
ных лагерях отдохнут 850 учащихся района, будут открыты 14 
пришкольных лагерей. Кроме того, дети из малообеспечен-
ных, опекунских и многодетных семей получат возможность 
отдохнуть и поправить здоровье в загородных лагерях, сана-
ториях и домах отдыха.

На базе Нахлестовского социального реабилитационного 
центра для несовершеннолетних откроется лагерь с днев-
ным пребыванием. Дети из семей социального риска полу-
чат психологическую и коррекционную помощь.

Для досуга детей и подростков в летний период будет ор-
ганизована работа кружков художественной самодеятель-

ности, клубов по интересам в районном и сельских домах 
культуры, продолжат свою работу кружки центра творчест-
ва.

Пристальное внимание будет уделено профилактике без-
надзорности и правонарушений среди подростков и трудо-
вой занятости школьников. Будет организована работа на 
пришкольных участках, детей объединят в  экологические от-
ряды, которые возьмут шефство над братскими захоронени-
ями, окажут помощь ветеранам Великой Отечественной вой-
ны. 

В обсуждении повестки дня совещания приняли участие 
начальники районных отделов: общего и профессионально-
го образования — Т.М. Горбачева, культуры и искусства  — 
В.В. Зиновкин, по делам молодежи — Н.В. Сидорова.

Итоги заседания подвел глава районной администрации 
Н.В. Азаров. Он обратил внимание отделов и ведомств на 
дальнейшее развитие активных форм оздоровления и отды-
ха детей. 

Марьяна МИЩЕНКО.

С докладом выступил председатель 
райпо С.В. Новиков. По его словам, про-
шедший год оказался непростым, он стал 
серьезным экзаменом на конкурентоспо-
собность. Шаблыкинский хлебокомбинат 
оказался в наиболее сложной ситуации 
—  в район стали поставлять свою про-
дукцию Карачевский и Дмитровский хле-
бокомбинаты. Как следствие, спрос на 
продукцию шаблыкинского хлебокомби-
ната уменьшился больше чем в два раза. 
Это подстегнуло кооператоров и заста-
вило их искать пути выхода из кризиса. 
Были приобретены две хлебные машины, 
упаковочное оборудование, расширился 

ассортимент хлебобулочной продукции.
На заседании также было решено при-

менять нововведения и по другим на-
правлениям. Сейчас кооператоры наме-
рены направить свои усилия на эконо-
мию энергоресурсов, транспортных рас-
ходов, свес ти до минимума штрафные 
санкции. 

Большое внимание уделялось роли че-
ловеческого фактора. В качестве  приме-
ра на конференции отмечалась работа 
магазина «Хозтовары», а также Хотьков-
ского, Молодовского, Высокинского и 
Воронцовского сельских магазинов, в ко-
торых существенно возрос товарооборот. 

Неплохо поработал и коллектив поселко-
вого магазина «Культтовары» — здесь во-
зобновилась торговля сложной бытовой 
техникой, теле- и радиоаппаратурой, рас-
ширился ассортимент канцтоваров.

 Такое нововведение, как продажа в 
рассрочку, практикуется в магазине «Хоз-
товары».

В работе конференции принимал учас-
тие глава администрации района А.Д. Пу-
тилин. В своем выступлении он отметил, 
что у районной потребительской коопера-
ции есть потенциал для развития. Также 
он высказал критические замечания по 
поводу того, что до сих пор в районе не 
практикуется такая форма торговли, как 
самообслуживание. Председателем рай-
по был вновь избран С.В. Новиков.

Марьяна МИЩЕНКО.

По информации газеты «Сельские 
зори», координация мероприятий акции 
возложена на заместителя главы райад-
министрации В.И. Миронова, который 
уже провел оргсовещание по распреде-
лению полномочий среди заинтересо-
ванных служб.

В.И. Миронов подчеркнул важность 
благотворительной акции, которая 
проводится в целях оказания помощи 

нуждающимся, поддержки ветеранов. 
В прошлом году пожертвования в 
фонд «Милосердие» составили в об-
щей сумме 163 тыс. 550 рублей. Эти 
деньги были израсходованы на приоб-
ретение подарков ветеранам войны и 
солдатским вдовам к 9 Мая, на подар-
ки для участников ликвидации черно-
быльской аварии, на покупку школь-
но-письменных принадлежностей, но-

вогодних подарков детям из мало-
обеспеченных семей. Оказывалась 
адресная помощь людям, попавшим в 
сложную жизненную ситуацию. Акция 
завершится благотворительным ма-
рафоном с участием представителей 
трудовых коллективов всех форм соб-
ственности, который пройдет в район-
ном Доме культуры 17 апреля. Орга-
низаторы акции надеются, что, как и в 
прошлом году, все коллективы от-
кликнутся на ее проведение и переда-
дут средства на благотворительные 
цели.

Соб. инф.

Живые изгороди
В администрации Новодеревеньковского района 

состоялось совещание по проведению 

экологического двухмесячника, на которое были 

приглашены руководители предприятий, 

организаций района, главы сельских поселений.

Главная цель совещания — определение плана работы по 

наведению порядка на территории района. Было принято ре-

шение провести два субботника. В субботниках примут уча-

стие работники предприятий, организаций и учреждений 

района, безработные граждане и все население. Каждой    

организации    будет    доведено    задание,    отведена опре-

деленная территория для уборки.

С 14 апреля в течение 10 дней будут работать 5 экологиче-

ских отрядов численностью около 80 человек.

В ходе двухмесячника планируется привести в порядок во-

инские захоронения, убрать несанкционированные свалки, 

посадить и обновить живые изгороди, разбить скверы и ал-

леи. Также была поставлена задача еженедельно на террито-

рии предприятий, организаций района проводить, как и 

преж де, санитарные пятницы.

Главам сельских поселений и п. Хомутово рекомендова-

но в течение всего года работать с населением района, 

предприятиями и организациями по поддержанию порядка 

на своих территориях.

Н. ИВАНОВ.

Не стареют душой
На днях состоялась отчётно-выборная конференция районного совета 
ветеранов.

Акция милосердия
Главой администрации района В.И. Быковым подписано 
постановление о проведении районной благотворительной акции 
«Доброе сердце».

Новая жизнь старой больницы
Подходит к концу ремонт Отрадинской поселковой больницы, который 
начался в мае прошлого года. 

С расчётом на высокий урожай
На территории района развернулись весенние полевые работы. 

Конференция кооператоров
В п. Шаблыкино прошла отчетно-выборная конференция районного 
потребительского общества.

Добровольные 
стражи порядка
В администрации Советского 
района подвели итоги 
деятельности общественных 
правоохранительных 
формирований за первый квартал 
2008 года.
С начала года около четырехсот дру-

жинников приняли участие в девяти ад-
министративно-хозяйственных рейдах 
на территории района. В результате 
было составлено 82 протокола об адми-
нистративных правонарушениях.

Как и в прежние годы, самое актив-

ное участие в работе добровольных дру-
жин принимают сотрудники медицин-
ских учреждений и детских садов, го-
родской администрации, управления 
механизации, муниципальных предпри-
ятий «Орелводоканал» и «Ритуально-об-
рядовые услуги», а также областного 
центра недвижимости и супермаркета 
«Орловская Нива».

В самом скором времени дружинни-
кам совместно с сотрудниками патруль-
но-постовой службы предстоит участ-
вовать в дополнительных еженедельных 
рейдах по охране общественного по-
рядка. Такие рейды будут проводиться 
во всех районах города по вторникам.

Соб. инф.

Двойняшек 
прибыло
457 малышей родилось 
в Орловском областном роддоме 
за первые три месяца 2008 года.
Как отметила главный врач областно-

го родильного дома О. Пехото, более 
половины новорожденных — мальчики. 
Девять рожениц произвели на свет 
двойняшек (в прошлом году за этот же 
период времени родилось шесть дво-
ен). А еще в последнее время стали 
чаще рожать жительницы областного 
центра, и это не может не радовать.

Татьяна ФИЛЁВА.

Как живёшь, ветеран?
В рамках Всероссийского рейда с октября 2007 года 
по февраль 2008 года в районе проводилось 
изучение социально-бытовых условий жизни, 
состояния медицинского обслуживания, 
лекарственного обеспечения ветеранов войны и 
труда, членов их семей и инвалидов. 
В рейде участвовали сотрудники центра социального об-

служивания населения, специалисты администраций посе-
лений и первичных ветеранских организаций. В конце марта 
при заместителе главы администрации района В.В. Романо-
вой прошло совещание соответствующих служб. 

 Об итогах рейда сообщила начальник отдела социаль-
ной защиты И.Н. Бобкова. Было обследовано свыше 3 ты-
сяч человек. Пенсионеры, с которыми встречались ответс-
твенные лица, с одобрением отнеслись к проводимой рабо-
те и выразили надежду, что их конкретные просьбы услы-
шит власть.

Многие ветераны войны, труженики тыла, пенсионеры 
проживают в частных домах послевоенной постройки, кото-
рые требуют капитального ремонта. Их просьбы сводились к 
оказанию материальной помощи в ремонте крыш и надвор-
ных построек. О подобных проблемах говорили ветераны, 
проживающие в многоквартирных домах. 

Многих пожилых людей, особенно малоимущих, беспоко-
ят низкие пенсии и высокие цены на услуги ЖКХ. 

При изучении проблем, существующих в медицинском об-
служивании, ветераны сетовали на дороговизну медицин-
ских препаратов. Больше всего инвалидов беспокоило отсут-
ствие лекарств по льготным рецептам. 

Один из острых вопросов — просьба о снижении стажа, 
необходимого для получения звания «Ветеран труда Орлов-
ской области».

За истекший период 2008 года на 448 человек оформлены 
документы на присвоение почетного звания, 257 из них уже по-
лучили удостоверения и соответствующие льготы и выплаты.

Т. МОНИНА.

Создан 
общественный совет
Состоялось первое заседание общественного 
совета, созданного при администрации Хотынца. 
На заседании присутствовали глава посёлка 
А.Н. Целковская, специалисты поселковой 
администрации, редактор районной газеты, 
руководители и представители учреждений 
образования, культуры, отдела внутренних дел.
Алла Николаевна ознакомила присутствующих с положе-

нием об общественном совете, принятом на сессии поселко-
вого Совета народных депутатов, основными направлениями 
его работы. 

Рассмотрен вопрос благоустройства посёлка, в частнос-
ти, парков, скверов, территорий, прилегающих к учреждени-
ям, организациям и предприятиям различных форм собст-

венности. Администрацией поселка объявлен традиционный 
конкурс по благоустройству среди жителей многоквартирных 
домов и частного сектора, итоги которого будут подведены 
на праздновании дня района. 

Большое внимание на заседании общественного совета 
было уделено экологическому воспитанию учащихся. Здесь 
очень многое зависит от руководителей образовательных уч-
реждений. Заместитель директора по воспитательной рабо-
те ПУ № 14 И.И. Баутина предложила привлечь учащихся к 
выращиванию рассады цветов для поселковых клумб.

На очередном заседании общественного совета руково-
дители предприятий, организаций, частные предпринимате-
ли расскажут о своих успехах в деле благоустройства приле-
гающих территорий, а руководители учреждений образова-
ния и культуры — об  экологическом воспитании учащихся, 
организации досуга детей и подростков во внеурочное вре-
мя.

Людмила ПРОШКИНА.


